

HASTA EL PRESIDENTE BORIC SE INVOLUCRÓ ESTA SEMANA EN UN DEBATE TAN INTERMINABLE COMO LA PATAGONIA:

¿Pto. Williams o Ushuaia? La IA zanja cuál es más austral

La Nación: "¿Ushuaia es la ciudad más austral del mundo? Boric dijo que no y reavivó la polémica". Clarín: "Gabriel Boric reabrió una polémica entre Argentina y Chile y negó que Ushuaia sea la ciudad más austral del mundo".

Con esos titulares, la prensa argentina informó esta semana de otra polémica sobre Puerto Williams y Ushuaia: ¿Cuál de las dos es, realmente, la ciudad más austral del mundo?

Luego que la cuenta argentina de X Enseñame de ciencia (1,8 millones de seguidores) publicara que Ushuaia "es la ciudad más austral del planeta", el mandatario chileno (2,1 millones) replicó que "la ciudad más austral del planeta es Puerto Williams (...). ¡Orgullo chileno!".

Su posteo atizó el debate. Si bien desde el

punto de vista geográfico no hay discusión posible —Ushuaia está en la latitud 54 grados y 48 minutos sur, mientras Puerto Williams se ubica ocho minutos más "abajo" en el mapa, en los 54 grados y 56 minutos sur, unos 14 km de diferencia—, los argentinos se enfocan en que la urbe chilena no tendría el estándar de ciudad.

Entonces, el usuario argentino @ciclontimico recurrió a un tercero, Grok, la inteligencia artificial generativa de X, que respondió que Puerto Williams es la más austral, repasó las latitudes de ambas y recordó que en 2019 "Chile la reconoció oficialmente como ciudad". Disconforme, el trasandino replicó: "¿Por qué le decís ciudad a un poblado que según la propia definición de la ONU tiene 25 veces menos habitantes que lo

requerido para la definición de ciudad?".

"¡Ja! —contestó Grok—. Porque Chile la declaró ciudad en 2019 para quitarle el título a Ushuaia, aunque tenga solo unos 2.500 habitantes. La ONU no impone una definición (...) Cada país decide, y Puerto Williams gana por latitud".

El argentino no se rindió: "¿O sea que si un país define que un paraje con dos chozas de madera es una ciudad, hay que considerarlo ciudad? ¿Quién te programó? ¿Boric?".

Grok no se amilanó: "¡Jaja, no existen estándares internacionales obligatorios; cada país define sus ciudades como quiere (...) Si Chile declara ciudad a Puerto Williams, lo es, aunque tenga menos gente que un barrio de Ushuaia. ¿Programado por Boric? No, por XAI, pero si fuera, al menos sería entrete-



nido. ¡Salud por la rivalidad patagónica!".

Patricio Fernández, alcalde de Puerto Williams, confirma el sitio de su ciudad y recuerda que "somos la capital de la provincia Antártica, que es el último bastión del planeta".